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Дорогие коллеги!
Поздравляю вас с профессиональным 

праздником — Днем дорожника!
Дорожники как первопроходцы — делая 

свою ежедневную работу, они прокладыва-
ют новые пути туда, куда раньше было 
невозможно добраться. Поэтому профессия 
дорожников будет востребована везде и во 
все времена.

Уже 25 лет мы строим, реконструируем и 
содержим дороги новой России. На нашем 
счету 1500 км построенных и реконструиро-
ванных дорог. Среди них такие знаковые 
объекты, как М-1 «Беларусь», М-4 «Дон», 
М-58 «Амур», М-56 «Лена». Только в этом году 
«Труд» планирует ввести в эксплуатацию 293 
км. С каждым годом наше предприятие наби-
рает обороты, увеличивает свои мощности и 
расширяет границы деятельности.

Спасибо вам, уважаемые коллеги, за пре-
данность профессии, ответственность, с 
которой вы подходите к своему делу. Давай-
те ставить перед собой высокие цели и 
достигать их. Наши дороги должны стать 
ровными, надежными, современными!

Желаем вам и вашим близким здоровья, 
стабильности, благополучия и уверенности 
в завтрашнем дне!

Генеральный директор ОАО «Труд» 
Сергей Томшин

По итогам конкурса «Дороги 
россии — 2014», организо-
ванного объединением 
«АСПОр», ОАО «труд» при-
знано лучшей подрядной 
организацией.

Конкурсный отбор осуществлялся на 
основе производственных, финансо-
во-экономических и социальных пока-
зателей предприятий дорожно-строи-
тельной отрасли. Оценивались объем 
работ, рентабельность, среднемесячная 
заработная плата работников и сред-
ства, направляемые на развитие и тех-
ническое перевооружение собственной 
производственной базы.

Генеральный директор ОАО «Труд» 
Сергей Томшин рассказывает, что по 
итогам работы 2014 года предприятие 
сохранило лидирующие позиции в 
отрасли.

«ОАО «Труд» вошло в рейтинг круп-
нейших дорожно-строительных органи-
заций России по версии АСПОР с объе-
мом работ свыше 5 млрд рублей. С каж-
дым годом мы стараемся улучшать свои 
показатели. Для компании безусловным 
остается тезис, что «Труд» — это пре-
жде всего качество, внедрение новых 
технологий, профессиональный рост и 
нацеленность на результат», — подчер-
кивает Сергей Томшин.

Конкурс «Дороги России — 2014» 
был посвящен знаменательной дате — 
100-летию со дня рождения первого 
министра автомобильных дорог РСФСР 
А.А.Николаева.  

Конкурс профессионального 
мастерства «Лучший по профес-
сии», организованный управлением 
федеральных дорог в Забайкалье, 
прошел на базе ЗабДорСтроя в Чер-
нышевском районе. Конкурсанта-
ми стали мастера-экскаваторщики, 
машинисты погрузчика, бульдозе-
ристы и автогрейдеристы, а также 
водители самосвалов. Участники 
конкурса должны были на технике 
разных видов пройти по двум эта-
пам, по итогам которых определял-
ся победитель. ОАО «Труд» на кон-
курсе представили пять мастеров. 
По итогам соревнований трудов-
цы Александр Казанов и Александр 
Путинцев стали лучшими среди 
бульдозеристов и автогрейдери-
стов, машинист экскаватора Рафик 
Тукбулатов стал третьим.

Организатор конкурса замести-
тель начальника ФКУ «Упрадор 
«Забайкалье» Дмитрий Ушаков 
рассказал, что соревнования 
посвящены празднованию 100-
летия со дня рождения первого 
министра автомобильных дорог 
А.А.Николаева.

«Мы впервые провели подоб-
ные соревнования, каждый этап 
был тщательно продуман. Жюри 
оценивало точность выполнения 
заданий, особенно сложными 
они были для экскаваторов и 
погрузчиков. Им предстояло 
захватить один из трех бетонных 
кубиков в ковш, после чего опу-
стить точно в очерченную 
область. Чем ближе к центру 
падал кубик, тем больше баллов 
получал мастер.

Особенно поразили результаты 
Рафика Тукбулатова. Он превос-
ходно выполнил задание, однако 
немного не уложился по времени, 
поэтому не победил, но техника 
выполнения была превосходной», 
— говорит заместитель начальни-
ка ФКУ «Упрадор «Забайкалье» 
Дмитрий Ушаков.

Главный механик Могойтуй-
ского филиала ОАО «Труд» 
Андрей Заичко отмечает, что 
основной сложностью в конкурсе 
стала работа на незнакомой тех-
нике.

«Задания были достаточно 
сложными. Например, Александр 
Путинцев должен был быстро и 
четко проехать между столбика-
ми. Он справился с поставленной 
задачей на отлично. Жюри высо-

ко оценило профессионализм 
работников «Труда». Мы посмо-
трели на своих коллег из других 
предприятий, ЗабДорСтрой 
показал очень хороший уровень, 
они также заняли два первых 
места в различных дисциплинах. 
В «Труде» давно проводятся 
подобные соревнования, в июле 
коллектив нашего филиала был 
признан лучшим среди производ-
ственных коллективов «Труда». 
Однако в соревнованиях среди 
различных организаций мы не 
участвовали. Планируем в следу-
ющем году для начала провести 
соревнования внутри филиала. 
После, выявив лучших, будем 
тренироваться и уже тогда зая-
вим свою команду», — ска-
зал Андрей Заичко.

трудовцы стали лучшими в производственных соревнованиях 
в Забайкальском крае

ЛуЧшие по профессии

оао «труд» признано 
победителем в конкурсе 
«Дороги россии — 2014»
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О зАвтрАшНей 
СтрАтегии 
ДуМАеМ уже 
СегОДНя

Второй этап стратегической 
сессии прошел на сахалинских 
филиалах «Труда» по направле-
ниям ПГС и «Дорожное строи-
тельство». Установочные меро-
приятия проводились в 
Южно-Курильске, Охе и 
Южно-Сахалинске. В этом году 
первая выездная сессия была 
посвящена вопросам бережли-
вого производства, вторая — 
стратегии развития направле-
ний, путям оптимизации соб-
ственной деятельности, нестан-
дартным решениям для реали-
зации основных задач.

По мнению главного инже-
нера ООО «Труд — Сахалин» 
Андрея Петрова, подобные 
встречи позволяют заряжать 
коллектив предприятия общей 
идеей, работать на результат, 
дают возможность почувство-
вать себя частью целого, боль-
шого сообщества людей, объе-
диненных в одну группу, ГК 
«Труд». Сессии заставляют 
посмотреть на организацию 
производственного процесса и 
экономический эффект от вне-
дрения собственных предложе-
ний с точки зрения непосред-
ственного участника всего 
этого. Многократно возрастает 
заинтересованность людей в 
общем результате.

В этом году выездные сессии 
прошли практически во всех 
дорожно-строительных филиа-
лах, на предприятиях агрохол-
динга «Саянский бройлер» по 
направлению «Промышлен-
но-гражданское строитель-
ство». Предстоит еще несколь-
ко мероприятий на местах 
перед традиционной стратеги-
ческой сессий всей группы 
компаний. Плюс данной рабо-
ты в том, считает бизнес-тре-
нер Олег Саунин, что страте-
гию развития предприятия соз-
дают сами работники «Труда». 
Тем, кто знает производство 
изнутри, яснее видны процес-
сы, которые происходят на 
местах. Они четко представля-
ют, какие социальные програм-
мы должны быть скорректиро-
ваны. Был рассмотрен широ-
кий круг вопросов, которые 
требуют своего решения; 
высказано много предложений 
по взаимодействию и получе-
нию обратной связи. Предсто-
ит еще провести ряд установоч-
ных сессий по направлению 
кадрового резерва и молодых 
лидеров.

Итогом всех выездных меро-
приятий станет разработка 
стратегии ГК «Труд» на период 
с 2016-го по 2020 год.

в 13-й раз Благотвори-
тельный фонд имени 
Юрия тена собрал сту-
дентов иркутских вузов 
в стенах городской 
администрации, для 
того чтобы вручить им 
именные стипендии.

Ежегодно номинантами стано-
вятся 20 студентов иркутских 
вузов, которые успешно учатся и 
принимают активное участие в 
общественной работе. В 2014 году 
размер стипендии составил 16 000 
рублей.

Второкурсница Анна Якимова 
отмечает, что была очень удивле-
на, когда ей присудили стипен-
дию.

«В Иркутске я недавно, приеха-
ла учиться из Забайкальского 
края. О подобных способах под-
держки не знала. Очень приятно, 
что мою студенческую активность 
высоко оценили. По окончании 
вуза я хотела бы стать судьей, а 
также думаю о том, чтобы пойти 
по пути преподавания», — гово-
рит Анна Якимова.

Кроме привычной церемонии 
чествования стипендиатов в рам-
ках мероприятия прошло обсуж-
дение по теме «Сэлф-менедж мент 
и лидерство в молодежной среде: 
вызовы и возможности реализа-
ции в Иркутской области». Встре-
чу со студентами иркутских вузов 
провел депутат Государственной 
думы Сергей Тен. В разговоре 
приняли участие депутат город-
ской думы Александр Якубов-
ский, руководитель штаба «Моло-
дой гвардии» «Единой России» 
Александр Чалбышев. В ходе 
полуторачасовой беседы молодые 
люди поделились своими успеха-
ми, надеждами и опасениями.

Ребята признались, что у мно-
гих есть сложности с поиском 
жилья, кого-то волновали глобаль-
ные вопросы дальнейшего разви-
тия области, кто-то интересовался 
льготами для молодых семей. 
Также студенты отметили, что в 
Иркутске недостаточно развита 
социально-культурная среда, по 
этой причине молодые люди поки-
дают Приангарье. Одним из 
самых острых стал вопрос трудоу-
стройства. Многие ребята отмеча-
ли наличие своего рода замкнуто-
го круга: не берут на работу, пото-
му то нет опыта; нет опыта, пото-
му что не берут на работу.

Председатель попечительского 
совета благотворительного фонда, 
депутат Государственной думы 
РФ Сергей Тен отмечает, что 
встреча прошла весьма продук-
тивно.

«Мы решили позволить ребя-
там высказаться о том, что помо-
гает или, может быть, мешает им 
реализовывать себя в родном 
городе, в каком направлении надо 
развиваться Иркутску, чтобы 
молодые люди были заинтересо-
ваны остаться в столице Прианга-
рья. В ходе встречи ребята отме-
тили, что город наш с каждым 
годом все больше развивается и 
становится лучше.

Мнения по поводу трудоу-
стройства разделились. Некото-
рые говорят, что подобных про-
блем у них не существует. Многие 
сходятся во мнении, что сейчас 
государство в своей кадровой 
политике делает ставку на опыт-
ных специалистов, и, конечно, это 
заслуженно. Однако, чтобы обе-
спечить приток молодых кадров, в 
том числе и в бюджетную сферу, 
нужны достойные зарплаты, 
поскольку современные студенты 
уже не пойдут работать за копей-
ки.

Надо отметить, что градус нака-
ливания, когда молодежь старает-
ся уехать из Иркутской области, 

сейчас снижается. Ребята понима-
ют, что перспектива развития у 
нашего города есть, что будут раз-
виваться промышленность и 
социальная бюджетная сфера. 
Многие из них хотят остаться в 
родном регионе и сделать все воз-
можное для его процветания», — 
отметил Сергей Тен.

Парламентарий заметил, что 
Благотворительный фонд Юрия 
Тена планирует и в дальнейшем 
отслеживать студенческие успе-
хи. Сергей Тен подчеркивает, что 
у фонда должен сформироваться 
свой круг молодых, перспектив-
ных специалистов в различных 
отраслях.

13-я стипенДия  
имени Юрия тена

19 сентября забайкаль-
ский филиал ОАО 
«труд» сдал 16-киломе-
тровый участок дороги 
М-56 «Лена», Большой 
Невер — якутск, 849—
880-й км. Объект без 
нареканий был принят 
заказчиком — якутским 
филиалом ДСД «Дальний 
восток». 

«Ранее на этом объекте был гра-
вийный участок, теперь здесь пре-
красная дорога третьей техниче-
ской категории. Ширина обочин 
равна 2,5 м, проезжая часть шири-
ной 7 м, — рассказывает главный 
инженер Забайкальского филиала 
Владислав Морозов. — Данный 
участок дороги является частью 
большого, 30-километрового 
участка, 849—880-й км, половину 
которого мы закончили еще в про-
шлом году. Особых трудностей с 
объектом не возникало. Един-
ственной сложностью стали 
капризы погоды — в течение неде-
ли шел ливень. На объекте труди-
лось почти 150 человек и более 50 
единиц техники. На наиболее 
сложных участках была сделана 
сеть объездных дорог. Наша рабо-

та была принята без замечаний. 
Сейчас на объекте запущено дви-
жение».

16 октября Ленский филиал 
ОАО «Труд» сдает 15-километро-
вый участок дороги М-56 «Лена», 
Большой Невер — Якутск, 1020—
1035-й км. На 16 октября Усть-Бар-
гузинский филиал запланировал 
открытие 10-километрового участ-
ка автомобильной дороги Улан-У-
дэ — Турунтаево — Курумкан — 
Новый Улоян, 254—264-й км.

«На объекте трудятся 170 чело-
век и около 20 единиц техники. За 
время работы было выпущено 
порядка 42 тысяч тонн асфальто-
бетонной смеси. В итоге здесь поя-
вится дорожное полотно третьей 
технической категории. Объект 
этот совсем не простой, с пересе-
ченной местностью и большой 
интенсивностью движения. Рабо-
тать приходилось в стесненных 
условиях. Однако, несмотря на все 
возникающие трудности, дорога 
будет сдана точно в срок», — под-
черкивает главный инженер 
Усть-Баргузинского филиала ОАО 
«Труд» Иван Киселев.

17  октября также будет сдан 
участок дороги А-350 Чита —
Забайкальск, 234—248-й км. На 
участке дороги 3-й технической 
категории уложена органо-мине-
ральная смесь, а также плотный и 
пористый асфальтобетон.

Директор Могойтуйского 
филиала Александр Демков рас-
сказывает, что реконструкция 
двух участков дороги проводилась 
одновременно в течение двух 
строительных сезонов: «Оба 
полотна были в достаточно плачев-
ном состоянии. На участке дороги 
А-350 лежал старый асфальт, на 
объекте Могойтуй — Первомай-
ский было только гравийное 
покрытие. Сейчас там появилась 
отличная дорога. Трудностей в 
работе не возникло, весь процесс 
реконструкции шел в штатном 
режиме. Все работы выполнены в 
срок, сдача пройдет по плану».

Реконструкция участка дороги 
Могойтуй — Первомайский, 
32—43-й км, началась еще в про-
шлом году с отсыпки земляного 
полотна. В летний период на объ-
екте трудились 60 человек, а также 
более 20 единиц дорожной и стро-
ительной техники. Для удобства 
была построена объездная дорога, 
которая после окончания работ 
подверглась рекультивации. В 
ходе реконструкции было уложе-
но два слоя крупнозернистого 
пористого и плотного асфальтобе-
тона, в результате на 11-киломе-
тровом участке появилось дорож-
ное полотно четвертой техниче-
ской категории.

Южно-Курильский филиал 
ОАО «Труд» ведет работы на 

10-километровом участке дороги 
Южно-Курильск — Головнино. В 
этом строительном сезоне будет 
сдано 5 километров дороги.

Директор филиала Иван Жар-
кой отмечает, что автодорога 
от Южно-Курильска до села 
Головнино — это важная транс-
портная артерия. Трасса ведет 
к аэропорту, который является 
основным центром связи с внеш-
ним миром. «На участке уложено 
полотно 4-й технической катего-
рии. Высота покрытия плотного 

асфальтобетона равна 4 сантиме-
трам, толщина пористого асфаль-
тобетона составляет 6 сантиме-
тров. На объекте трудятся 30 
человек и около12 единиц техни-
ки. Основные трудности возник-
ли из-за погодных условий. Эта 
территория богата на тайфуны, 
циклоны и снега. Все эти факторы 
тормозили прохождение работ. 
Однако, несмотря на сложности, 
объект будет сдан к 25 ноября, 
точно в срок», — подчеркивает 
Иван Жаркой.

наши сДатоЧные объекты
к сдаче производственных объектов приступили филиалы оао «труд»
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БОйцы БАйКАЛьСКОгО 
СтуДеНчеСКОгО ОтряДА 
зАКОНчиЛи труДОвОй 
СезОН

Итоги 18-го трудового сезона подводит Бай-
кальский студенческий строительный отряд. В 
летний период более ста человек трудилось на 
федеральных и региональных стройках Буря-
тии, Забайкальского края, Якутии и острова 
Сахалин.

С каждым годом ряды бойцов БССО расши-
ряются. В 2014 году на реконструкции автодо-
роги Улан-Удэ — Турунтаево — Курумкан в 
Республике Бурятия и реконструкции автодо-
роги Могойтуй — Первомайский, а также на 
ремонте автодороги Чита — Забайкальск рабо-
тала бригада БССО из г. Братска. Отряд был 
сформирован при содействии Братского госу-
дарственного университета.

По словам председателя Байкальского 
стройотряда Вячеслава Дроздова, в нынешнем 
трудовом сезоне бойцы БССО занимались в 
основном вспомогательными работами: рубкой 
просеки, монтажом барьерного ограждения, 
установкой георешетки, монтажом лестнич-
ных сходов.

«Состав отряда в этом году хороший, ребята 
готовы много работать и постигать все новые 
высоты в строительстве. Бойцы БССО — это не 
только трудовой резерв отряда, но и кадровый 
резерв региона. Сотрудничество с Молодеж-
ным кадровым центром Иркутской области, 
Иркутским отделением Российских студенче-
ских отрядов и Братским госуниверситетом 
сделало возможным достижение высоких 
показателей в организации работы отряда. По 
итогам трудового сезона замечаний к бойцам 
нет, производственные показатели находятся 
на высоком уровне», — говорит Вячеслав Дроз-
дов.

8 ноября Байкальский студенческий отряд 
подведет итоги сезона, лучшие бойцы получат 
благодарственные письма, а также премиаль-
ные выплаты. Кроме того, особыми наградами 
будут отмечены лучшие бригады БССО. 25 ноя-
бря делегация БССО примет участие во всерос-
сийском слете в Москве.

КОрМОвОй фОНД 
«САяНСКОгО БрОйЛерА» 
БОЛее чеМ НА 70% 
ОБеСПечеН СОБСтвеННыМ 
зерНОМ
закончилась уборочная кампания 
в агрохолдинге «Саянский брой-
лер». На данный момент струк-
турное подразделение ОАО «Куй-
тунская нива» практически пол-
ностью обеспечило собственный 
кормовой фонд предприятия.

«Саянский бройлер» — один из признанных 
в регионе лидеров производства экологически 
чистых продуктов питания. Единый цикл 
«от поля до прилавка» позволяет не зависеть 
от сторонних поставщиков зерна, что в свою 
очередь обеспечивает высокое качество про-
дуктов питания.

По данным начальника отдела развития 
агропромышленного комплекса ООО «Саян-
ский бройлер» Бориса Фищука, 85% всего уро-
жая приходится на пшеницу, оставшуюся часть 
составляют овес и ячмень.

«Сбор подошел к концу, валовый сбор 
зерна составил 39 380 тонн при запланирован-
ных 28 886 тоннах. Показатель сбора зерна с 
посевных площадей равен 32,5 центнера с гек-
тара, сверхплановый сбор составил 10,5 тыс. 
тонн, своими силами «Куйтунская нива» обра-
ботала 23 тыс. гектаров земли. По итогам про-
изводственных соревнований лучшим призна-
но отделение «Ключевское», там сбор равен 
34,8 центнера с гектара», — говорит Борис 
Фищук. 

30 сентября ОАО «Куйтунская нива» прове-
ло праздник Отжинки, посвященный оконча-
нию сбора урожая. На торжество были пригла-
шены передовики, а также победители произ-
водственных соревнований. 

Спартакиада, посвященная 
90-летию дорожной отрасли респу-
блики Бурятия, прошла 15—16 
августа в улан-удэ. На спортивной 
площадке БгСХА встретились 10 
команд — представителей различ-
ных предприятий дорожной отрас-
ли. ОАО «труд» на соревнованиях 
представила сборная усть-Баргу-
зинского и иркутского филиалов 
компании. Как рассказал один из 
организаторов соревнований, 
заместитель руководителя гКу 
«Бурятрегионавтодор» Александр 
Хаданов, чемпионат среди дорож-
ников уже давно стал традицион-
ным, он проводится один раз в 
пять лет.

«В этом году мы пригласили всех наших под-
рядчиков, а также дорожников, которые работа-
ют на территории Республики Бурятия. В 
Улан-Удэ приехали не только гости со всех угол-
ков республики, но и дорожники из Иркутска и 
Слюдянки. У нас есть команды, которые прини-
мают участие в этих соревнованиях уже много 
лет, в частности ОАО «Мостотряд-34», ЗАО «МК 
«Идор». Это очень сильные команды. Дорожни-
ки показывают себя хорошо, демонстрируют 
высокие результаты не только на производстве, 
но и в спорте», — говорит Александр Хаданов.

Спортсмены показали себя в десяти видах 
спорта. В первый день соревнований дорожники 
демонстрировали свое мастерство в основном в 
игровых видах спорта — мини-футболе и волей-
боле. Второй день был посвящен участию в раз-
личных личных первенствах.

По результатам двухдневных соревнований в 
личном первенстве по подтягиванию лучшим 
стал наш дорожный рабочий, боец БССО Дми-
трий Ющенко, — он сумел подтянуться 44 раза. 
Одним из лучших спортсменов соревнований 
был признан Денис Рекунов, дробильщик АБЗ 
Усть-Баргузинского филиала ОАО «Труд». 
Кроме того, наши спортсмены вошли в тройку 
лидеров и получили бронзовую медаль в команд-
ном первенстве по прыжкам в длину с места.

Кроме того, традиционная — четвертая — 
спартакиада предприятий группы компаний 
«Труд» состоялась 23 августа на стадионе 
«Рекорд». Спортивный праздник собрал около 
300 человек — спортсменов, зрителей и болель-
щиков. На разных площадках свою силу, быстро-
ту и ловкость демонстрировали три команды: 
сборные дорожно-строительного и агропро-
мышленного направлений, а также сборная 
строительного холдинга, управляющей компа-
нии, ООО «КИТ» и охранных агентств.

Программа была более чем насыщенной. 
Спортсмены не только показали свои умения в 
мини-футболе, волейболе и перетягивании кана-
та, но и смогли посоревноваться в быстроте и 
ловкости в таких видах спорта, как женский и 
мужской триатлон, эстафета. В личном зачете 
участники боролись за первенство в настольном 
теннисе, пулевой стрельбе и шашках.

Также было несколько семейных команд, 
которые состязались в «Веселых стартах», где 
могли не только проявить себя как ловкие и 
выносливые спортсмены, но и в полной мере 
продемонстрировать командный дух и эруди-
цию в спортивных вопросах. Для самых малень-
ких участников спартакиады работал огромный 
надувной городок.

Завершил соревновательную программу 
VIP-забег. В нем приняли участие президент ГК 
«Труд» Владимир Ионушас, председатель совета 
директоров птицефабрики «Саянский бройлер», 
вице-президент ГК «Труд» Владислав Буханов, а 
также заместитель генерального директора ОАО 
«Труд» по экономике и финансам Фиргат Сыр-
лыбаев. Им предстояло не просто преодолеть 
определенную дистанцию, но и пройти огневой 
рубеж — выстрелить быстро и точно по мише-
ням из биатлонного ружья. Каждый промах 
добавлял штрафных секунд, которые сыграли 
решающую роль на втором этапе забега. По ито-
гам VIP-забега лидером стал Фиргат Сырлыбаев. 
Буквально на пару секунд от него отстал Влади-
мир Ионушас.

По итогам общекомандного первенства 
почетное третье место завоевала сборная коман-
да строительного холдинга, управляющей ком-
пании, ООО «КИТ» и охранных агентств. Второе 
место заняла команда дорожно-строительного 
направления, кубок победителя уверенно верну-
ла себе команда агрохолдинга.

быстрее, 
выше, сиЛьнее
трудовцы показали свои 
спортивные умения и навыки 
сразу на двух спартакиадах
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Новый рекорд поставил 
благотворительный аук-
цион «Нота до» 13 сентя-
бря. в течение вечера 
организаторам удалось 
собрать рекордную 
сумму — 13 миллионов 
рублей.

Благотворительный вечер про-
водится совместно с министер-
ством культуры Иркутской обла-
сти и журналом «В хорошем 
вкусе». Проходит он в рамках 
международного фестиваля «Звез-
ды на Байкале» под патронажем 
народного артиста РФ Дениса 
Мацуева.

«С фондом Юрия Тена нас свя-
зывает долгая дружба, на протяже-
нии уже 7 лет в рамках фестиваля 
«Звезды на Байкале» мы проводим 
благотворительный аукцион «Нота 
до», — говорит Денис Мацуев. — Я 
бывал в самых разных уголках пла-
неты и могу с гордостью сказать, 
что это совершенно уникальное 
мероприятие. Здесь собираются 
очень крупные суммы, и об этом я 
рассказываю по всему миру.

Хотелось бы сказать большое 
спасибо не только организаторам 
аукциона, но и тем людям, кото-
рые каждый год приходят и поку-
пают лоты, тем самым помогая 
детям. Это говорит о том, что у 
сибиряков очень доброе сердце. 
Россия всегда была знаменита сво-
ими меценатами; это люди, кото-
рые много делали и активно помо-

гали культуре. Замечательно, что 
наши дарители понимают, что 
молодым и талантливым искоркам, 
которые ежегодно появляются на 
фестивале «Звезды на Байкале», 
так необходим удачный старт, 
который дает им «Нота до».

О том, что аукцион дает своего 
рода путевку в жизнь, сказала и 
председатель Благотворительного 
фонда имени Юрия Тена Людмила 
Тен. Она передала привет и слова 
благодарности меценатам от 
Алены Ивановой, которая три года 
назад благодаря аукциону «Нота 
до» получила пианино. В прошлом 
году она поступила в Центральную 
музыкальную школу при Москов-
ской консерватории. Девочка 
занимается у профессора Валерия 
Пясецкого, который в свое время 
учил Дениса Мацуева. Ребенка 
воспитывала бабушка, и без помо-
щи меценатов добиться подобных 
успехов было бы практически 
невозможно.

«Истории сотен детей показы-
вают, что все, что здесь происхо-
дит, делается не зря, не уходит в 
песок. Достаточно вспомнить о 
Марии Урыбиной, победительни-
це конкурса «Щелкунчик», о Дани-
иле Мухамедьярове, который с 
блеском поступил в Российскую 
академию музыки имени Гнеси-
ных, и многих других. Каждый 
ребенок по-своему талантлив, но 
главное, чтобы он мог себя реали-
зовать. Самое главное, что благо-
даря помощи меценатов ребята 
получают возможность занимать-
ся любимым делом», — подчеркну-
ла Людмила Тен.

Благотворительный вечер посе-
тило более 150 гостей. Всего было 
продано 15 лотов, на аукционе 
были представлены предметы 
интерьера и мебели, произведения 
искусства, ювелирные украшения 
и посуда. Самым дорогим лотом 
стала группа фарфоровых скульп-
тур «Семья» испанской фабрики 
Ladro, лот ушел с молотка за 1 млн 
600 тыс. рублей. Вторыми по стои-
мости стали наручные часы 
RaymondWeil с 29 бриллиантами.

Председатель попечительского 
совета фонда Сергей Тен отмеча-
ет, что за годы работы аукциона 
удалось помочь почти 500 детям.

«Всегда очень приятно, когда 
приезжаешь в отдаленные уголки 
нашей области и подходят люди и 
говорят, что благодаря нашему 
аукциону их дети получили про-
фессиональные инструменты. 
«Нота до» — это огромная 
путевод ная звезда, которая дает 
ребятам стимул стремиться к 
достижению новых высот. Ребята 
хотят стать таким же, как Денис 
Мацуев.

На мой взгляд, за эти годы в 
Иркутске сложилась славная тра-
диция меценатства, когда предста-
вители бизнеса стараются помочь 
тем, кто так нуждается в поддерж-

ке. Это стало своего рода хорошим 
тоном.

Год от года нам удается помочь 
все большему количеству ребят, 
обеспечить их не только музыкаль-
ными инструментами, но и обору-
дованием для творчества. В про-
шлом году мы начали выплачивать 
стипендию ребятам из театрально-
го, музыкального, а также учили-
ща искусств. Думаю, что мы обяза-
тельно продолжим это начинание. 
Фонд никогда не ставит перед 
собой каких-то планок по количе-
ству денег. Мы не стремимся 
побить рекорды, мы просто хотим 
помочь как можно большему коли-
честву ребят осуществить их 
мечту», — сказал Сергей Тен .

На данный момент в адрес 
фонда поступило 88 заявок на при-
обретение инструментов для 
талантливых детей, но точное 
число счастливчиков будет извест-
но чуть позже. Общая сумма 
пожертвований за семь лет соста-
вила более 50 миллионов рублей.

По мнению организатора аук-
циона, главного редактора журна-
ла «В хорошем вкусе» Людмилы 
Комаровой, нынешний аукцион 
буквально преследует магия чисел.

«Проводя аукцион 13-го числа, 
мы смогли собрать 13 миллионов 
рублей. У нас 7-й аукцион. За эти 
годы мы прошлись по всем семи 
нотам, которые составляют собой 
октаву, и сегодня находимся прямо 
на ноте си. Но поскольку у фор-
тепьяно 6 октав, то в следующем 
году нас снова ждет уже всем 
полюбившаяся «Нота до», — отме-
тила Людмила Комарова.  

Благотворительный фонд 
имени Юрия тена поддержал 
почти 400 переселенцев из мест 
военных действий на украине. из 
них 200 человек временно прожи-
вают на базе санатория «Метал-
лург», 294 беженца размещены в 
Ангарске в центре «галакти-
ка». На данный момент в иркут-
скую область прибыло более двух 
тысяч граждан украины.

27 августа Благотворительный фонд имени 
Юрия Тена привез в «Металлург» портфели и 
наборы первоклассников специально для 
ребят, которые пойдут с первого по четвертый 
класс. Фонд совместно с группой компаний 
«Труд» активно включился в этот процесс. Бук-
вально на следующий день после объявления о 
сборе вещей люди начали приносить помощь. 
Вещи несли целыми баулами. Некоторые при-
ходили по нескольку раз.

Большая часть людей осталась незамечен-
ной. Они приносили вещи рано утром, акку-
ратно оставляя пакет у дверей. Вот так всем 
миром мы и собрали почти 3 грузовика вещей.

Кроме того, благотворительный фонд заку-
пил более 500 единиц средств личной гигиены 
по 22 наименованиям, в том числе товаров для 
детей. Вторая партия гуманитарной помощи 
отправилась в центр «Галактика» 3 сентября.

Кроме людей, которые приехали в 
Иркутск централизованно, в фонд обраща-
ются переселенцы, прибывшие самостоя-
тельно.

Инесса Когут вместе с мамой Наде-
ждой приехала в Иркутск из Свердловска 
Луганской области 22 июля. Они обратились в 
фонд за помощью — женщины особенно нуж-
дались в теплых вещах и обуви.

«На наш регион пришелся один из основ-
ных ударов. В тот момент, когда мы уезжали, 
наш квартал еще не бомбили, но среди знако-
мых были погибшие и раненые. До этих 
печальных событий я всего один раз была в 
Сибири, поэтому примерно представляла, 
куда мы едем. Однако оказались совершенно 
не готовы к низким температурам, поскольку 
собирались буквально на скорую руку. Мы 
уже устроились на работу, я пошла на почту, 
мама на склад. Пока проблем масса, есть труд-
ности с жильем, одеждой. Однако благодаря 
Фонду имени Юрия Тена мы смогли не только 
найти себе теплую одежду, но и, самое глав-
ное, обуться. Сейчас мы не помышляем о воз-
вращении, наш город сильно разрушен, нет 
даже воды и света. Поэтому мы планируем 
остаться в Иркутске, сейчас обустраиваемся, 
делаем документы», — рассказывает Инесса 
Когут.

Благотворительный фонд имени Юрия 
Тена выражает признательность всем, кто ока-
зал посильную помощь и не остался равнодуш-
ным к людям, попавшим в тяжелую жизнен-
ную ситуацию; поделился не просто вещами, а 
человеческим теплом. 

27 августа, в преддверии Дня 
знаний, Благотворительный 
фонд имени Юрия тена 
устроил праздник для 90 
первоклассников из иркут-
ского района, а также из 
Октябрьского округа города 
иркутска.

Практически все гости праздника 
пришли вместе с родителями, специаль-
но для первоклассников во дворе усадь-
бы В.П.Сукачева развернулась огром-
ная игровая площадка. Ребята танцева-
ли, водили хороводы и паровозы, рас-
сказывали стихи и пели песни. Кроме 
хорошего настроения каждый ребенок 
получил новенький портфель, напол-
ненный самым необходимым: тетрадя-
ми, альбомом для рисования, цветной 
бумагой, картоном, пластилином, пена-
лом, красками и т. д.

Денис Квашин вместе с мамой Анной 
уже проинспектировал «начинку» 
новенького портфеля. Новоиспеченный 
первоклассник никак не может ото-
рваться от ранца и то и дело достает 
новенькую канцелярию.

Галина Крылова, директор муници-
пального учреждения культуры моло-
дежного муниципального учреждения 
Иркутского района, привезла на празд-
ник 14 семей. Она рассказывает, что 
единичные акции для детей в Иркут-
ском районе проводились, но полномас-
штабного праздника никто не устраи-
вал.

«Сегодняшний день буквально про-
питан радостью. Всем очень понрави-
лось, ребята зарядились позитивом на 
целый год. Мы будем очень рады и даль-
ше сотрудничать с Благотворительным 
фондом имени Юрия Тена», — подчер-
кнула Галина Крылова.

Протоирей Вячеслав Пушкарев — 
отец семи детей, его младшая дочь Алек-
сандра через пару дней пойдет в школу.

«Видно, что мероприятие сделано от 
души и для детей. Думаю, что это доброе 
и радостное событие запомнится ребя-
там надолго, даже погода сегодня была 
совершенно чудесной», — сказал Вячес-
лав Пушкарев.

Накануне, 26 августа, Благотвори-
тельный фонд имени Юрия Тена побы-
вал в г. Шелехове, там подарки получили 
30 первоклассников.

Мама шестилетней Кати, Галина 
Никулина, признается, что очень рада 
неожиданному и основательно проду-
манному подарку.

«В портфеле есть абсолютно все 
необходимое, это замечательное под-
спорье перед 1 сентября. Катюша рада 
подаркам, уже все посмотрела, и празд-
ник ей тоже очень понравился, особен-
но запуск шариков», — говорит Галина 
Никулина.

В этом году Благотворительный фонд 
имени Юрия Тена также помог собрать-
ся в школу ребятам из поселка Дальнего 
Нижнеилимского района, семьи кото-
рых пострадали от пожаров. В рамках 
акции «Учительская улица» восемь 
школьников с первого по четвертый 
класс получили не только портфель, но и 
новенькую школьную форму и обувь. 
По признанию жителей, такой каче-
ственной школьной формы до этого 
момента ни у кого не было.

Кроме того, почти 30 ребят из числа 
переселенцев из зоны военного кон-
фликта на Украине также стали облада-
телями набора первоклассника.

В общем счете в 2014 году новенькие 
портфели получили более 300 детей в 
Иркутской области.

Проект «Собери ребенка в школу» 
работает уже 18 лет, он родился еще до 
официального основания благотвори-
тельного фонда. За это время больше 
двух с половиной тысяч детей из много-
детных и малообеспеченных семей 
получили подспорье от фонда.

13 миЛЛионов рубЛей собраЛ 
ДЛя помощи таЛантЛивым Детям 
бЛаготворитеЛьный аукцион «нота До»

бЛаготворитеЛьный фонД имени 
Юрия тена поДДержаЛ боЛее Чем 
360 беженцев с украины

новый портфеЛь 
ДЛя отЛиЧных оценок
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